

EL LABARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca... 3.50 pesetas.
Por un año... 14 id.
Id. fuera... 16 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 151

ANUNCIOS

Precios convencionales
Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

Madrid

16 Agosto.

Los funerales celebrados esta mañana en la iglesia de San Francisco el Grande, han excedido á toda ponderación en esplendor y magnificencia. El último tributo dedicado á la memoria del Sr. Cánovas del Castillo puede decirse que ha sido remate hermosísimo á las simpatías y afectos demostrados en tan triste ocasión.

Cuanto de notable vive en la sociedad madrileña, lo mismo el adversario que el enemigo, se ha congregado esta mañana en aquel templo severo y suntuoso para rendir, repito, el último recuerdo oficial al señor Cánovas.

Han presidido el acto solemnísimo en nombre de la familia D. Emilio Cánovas y el Duque de Arión; en fe presentación de la Reina el Duque de Sotomayor, y en el del gobierno su presidente interino el general Azcárraga.

La misa ha sido interpretada en sus liturgias por orquesta y coros selectísimos; el panegírico á cargo del Obispo de Sión, una obra magistral y profundamente elocuente. El orador ha hecho un resumen brillante de las condiciones del finado, presentándolo como estadista eminente, como católico inspirado en la sabia ley de Dios, como honrado é íntegro, como político y como fiel á la patria y al Rey.

Cuadro ha sido conmovedor, aquel en el cual y con líneas fulgurantes de artista el Obispo de Sión habló del Sr. Cánovas como fué guardador de sus deberes sociales, y ya en otro ambiente resultó maravillosa la nota que dedicó el sabio Prelado á censurar la propaganda de la prensa y la publicidad de escritos y caricaturas que hacen la apología del anarquismo, que vienen á ser precursores del puñal del asesino. En una palabra, el orador más que disertación fúnebre, hizo una prodigiosa y admirable improvisación de la vida del muerto en sus manifestaciones todas. El acto terminó á las doce.

Ya cumplido este deber, solicitado por legítimo y justo tributo á la memoria del Sr. Cánovas del Castillo, los incidentes de la política empujan la atención para analizarlos y discutirlos.

El problema no ha variado en nada de cuanto hemos dicho. Las conferencias han terminado, quedando subsistente que apesar de los trabajos del Sr. Romero Robledo (que esta noche sale para Antequera) en busca de una solución de la que resultarán descartados los elementos silvelistas, no han alcanzado el éxito que se proponía, supuesto que el Gobierno, á mi entender, cuenta con el concurso decidido y resuelto de aquellas fuerzas, lo mismo que con el apoyo incondicional de los Sres. Pidal y Eduayen. Claro es que el Sr. Romero Robledo no ha hecho hasta ahora ningún acto ostensible por el cual se trasluzca ni por reflejo oposición á las soluciones que vengan de San Sebastián, el señor Romero Robledo ratifica su adhesión al general Azcárraga.

Otra de las notas que han salido á la superficie, es la actitud del ex ministro señor Bosch (quien saldrá esta noche para Ciudad Real), de quien se dice y parece tener exactitud la noticia de que discrepa del señor Romero Robledo; pero hay que tener en cuenta que hace tiempo el señor Bosch se había distanciado del grupo del señor Romero Robledo y bien se recordará que en la reunión celebrada en el Círculo conservador

al día siguiente del asesinato del señor Cánovas, ya se veía con alguna claridad su discrepancia con el señor Romero Robledo.

Resta, pues, conocer lo que resultará después de que, como se cree, Su Majestad ratifique sus poderes al general Azcárraga.

MENCHETA.

Salamanca

Ha tomado posesión del cargo de Comisionado de apremio para la recaudación por la vía ejecutiva de los débitos por el ramo de propiedades y derechos del Estado en esta provincia, don Carlos Martín Conde.

Por la Comisión provincial ha sido aprobada la propuesta hecha por la Junta provincial á favor de D. José Gutiérrez Sánchez, para el cargo de Cajero de los fondos de primera enseñanza de esta provincia. Sea enhorabuena.

Por el Sr. Gobernador civil se ha convocado á nuevas elecciones municipales para el 15 del próximo Septiembre, en los pueblos de Vecinos, Lagunilla y Cabeza de Framontanos, por haber declarado nulas la comisión provincial las verificadas el 9 de Mayo último.

Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo Administrador de Hacienda de esta capital, D. José María Mira, nombrado en sustitución del Sr. Ruiz.

A un sacerdote se le ha extraviado un manto en el camino de Salvatierra de Tormes. Se suplica á quien lo encontrare tenga la bondad de entregarlo en el comercio de Victoriano Hernández, plaza de la Verdura.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado de Ledesma Manuel López Torres, como autor del robo de 25'70 pesetas cometido en el comercio de doña Saturnina Martín vecina, del mismo pueblo.

Durante el pasado año económico pagó el Excmo Ayuntamiento, por arriendo de los locales en que se hallan instalados los felatos de consumos, 1497 pesetas y 50 céntimos; por combustible y alumbrado para las oficinas, 811'62 y por arriendo del cuartel de Trilingüe 400 pesetas.

En las próximas sesiones musicales de la banda del Protectorado de industriales se turnará entre la Plaza Mayor y el paseo de la Alamedilla.

En cumplimiento de lo que previene la Real orden de 1.º de Agosto de 1865 y Decreto de 20 de Febrero de 1874, se anuncia el extravío de las carpetas resguardos números 10.638, 40 y 42 de Deuda corriente con las que D. Robustiano Boada presentó en este Centro directivo en 4 de Julio de 1861, las láminas número 25.278 de 5.342 reales 14 maravedises de capital; número 25.279 de 720 reales y número 25.280 de 4.612 reales, emitidas respectivamente á favor del Santísimo, Animas y de Nuestra Señora de Rosados, en la parroquia del pueblo de este nombre, en la provincia de Salamanca; en la inteligencia de que dichas carpetas resguardos quedarán nulas, de ningún valor ni efecto y fuera de circulación, si no se presentan en estas oficinas dentro del término de treinta días, contados

desde el siguiente al de la publicación de este anuncio.

Funerales en la Catedral

El Ilmo. Cabildo Catedral tiene dispuesto, de acuerdo con el Rdo. Prolado y cumplimentando la Real Cédula de S. M. la Reina, celebrar mañana miércoles solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del fallecido Presidente del Consejo de Ministros, D. Antonio Cánovas del Castillo.

Los funerales empezarán á las diez en la Santa Basílica y asistirán las autoridades y corporaciones.

Ha llegado á Salamanca el muy R. P. Gerónimo de Santa Teresa, defensor provincial de la Orden Carmelitana, con residencia en Roma.

Mañana empieza la novena que en honor de Santa Teresa de Jesús dedica la Asociación de jóvenes teresianas canónicamente establecida en la parroquia del Carmen.

La novena, por la tarde será á las seis y media.

Predicará mañana el M. I. Sr. Canónigo Lectoral sobre el tema: *A quien considera las penas del infierno se le hacen suaves los trabajos de esta vida.*

La comisión provincial de la excelentísima Diputación ha contestado á la Junta de Instrucción pública que tan pronto como lo consienta el estado del erario provincial, se pagará el aumento gradual de sueldo. Tanto una corporación como la otra, merecen plácemes por sus desvelos en favor del magisterio de esta provincia.

Los precios de los cereales son en esta capital los siguientes:

Trigo candeal 50 reales; trigo rubión, 45 id.; cebada añeja, 60 idem; idem nueva, 24 idem; centeno á 25 idem; algarrobas, 25 id.; lentejas, 40 idem; garbanzos superiores, 180 idem; idem regulares, 130 idem; idem medianos, 90 idem; guisantes, 28 idem.

Ha fallecido en Diego Alvaro (Avila) la señora D.ª Tomasa Gómez Ruiz, madre de la señora D.ª María Prieto, muy estimada en esta ciudad á quien enviamos nuestro pésame.

Sigue creciente el entusiasmo terrosiano. En Salamanca muy pronto se repartirán listas de suscripción para que las señoras que tienen formados coros de asociadas puedan remitir sus nombres y ampliar su propaganda.

Adelante.

El Sr. Gobernador civil invitará á las autoridades y corporaciones á los funerales que mañana se celebrarán en la Catedral por el Sr. Cánovas.

Noticias administrativas

Extracto del Boletín Oficial de hoy

Circular del Gobierno.—Desaparición del niño José M. Abeleiro del pueblo de Galinduste.

Ministerio de Hacienda.—Determinando los derechos de los funcionarios de la administración de bienes del Estado.

Reales decretos del Ministerio de Ultramar, sobre comunicaciones. Nombramiento de Jefe de segunda clase de Caminos. Canales y puertos de Filipinas.

Ministerio de la Guerra.—Convocatoria á oposiciones para plazas de oficiales farmacéuticos.

Juzgado de Salamanca.—Subasta de bienes embargados.

Audiencia territorial de Valladolid.

—Certificación de la sentencia recaída en el pleito declarativo de menor cuantía seguido por doña Analeta Pérez, vecina de Ciudad Rodrigo.

Juzgado de Hoyos.—Reclamando la averiguación de la procedencia de ciertas ropas.

Juzgado municipal de Villarino.—Sentencia de un juicio verbal.

Alcaldía de Cabrillas.—Vacante de secretario.

Alcaldías de Palomares de Béjar, Valdunciel, Villar de Gallimazo.—Vacantes de médico.

BOLETIN METEOROLOGICO

A las nueve de la mañana

Altura barométrica, 697'85 mm.
Temperatura máxima, á la sombra, 31'6.

Idem mínima, 14'4º.
Idem á la hora de la observación, 26'6º.

Dirección del viento, N.O., calma.

DESDE PEÑARANDA

16 Agosto.

La corrida de vacas y novillos que se celebró ayer tarde fué desastrosa. El ganado muy basto, no pudo dar juego alguno, y el público, que era muy numeroso, estuvo muy disgustado, aunque sin protestar muy ruidosamente.

La salida de los corraúpetos al campo, se hizo en tres tiempos y al fin incompleta, pues tuvieron que dejar cerrado un novillo en los corrales que han hecho en la plaza, cosa que pocas veces ó quizá ninguna ha sucedido. Verdaderamente no se comprende cómo no ocasionaron desgracias las vacas y novillos que, sin ser guiados por los mansos, pasaban por las calles por donde ordinariamente se les dá salida al campo. Hubo gran desorganización, que pudo haber costado disgustos.

El paseo de la Corralada resultó en la noche muy luminoso, pero poco vistoso; había mucha luz pero el efecto fantástico no pudo apreciarse.

Hoy se van repitiendo los mismos festejos y no hay por qué decir cosa nueva de ellos.

"EL LABARO," EN MADRID

POR TELÉGRAFO

VARIOS ENCUENTROS

Madrid 17, recibido á las 11 m.

Comunican al Gobierno desde Cuba el resultado de varios encuentros con el enemigo.

Tuvimos 5 heridos.
Resultaron muertos 37 rebeldes.

Se han presentado á indulto 50 armados y 63 sin armas.

ASALTO DE UN PUEBLO

Madrid 17, recibido á las 11 m.

Telegrafian de la Habana que un numeroso grupo de rebeldes intentó entrar en el poblado de la Trinidad, en las Villas.

El pueblo tiene 12.000 habitantes.

Los rebeldes fueron valientemente rechazados.

Resultaron heridos tres soldados de nuestras columnas.

FUNERALES

Madrid 17, recibido á las 11 m.

Telegrafian de la Habana que hoy se celebrarán honras fúnebres por el Sr. Cánovas.

Asistirán las autoridades y corporaciones.

En señal de luto se cerrarán los comercios.

No habrá oficinas públicas.

La Bolsa también se cerrará.

BANDO DE WEYLER

Madrid 17, recibido á las 11 m.

En la Habana se ha publicado un bando del general Weyler.

El general considera como auxiliares de la rebelión á los que alteran el precio de las carnes ó ocultan las reses y se niegan á venderlas.

INCENDIO

Madrid 17, recibido á las 11 m.

En Bilbao ha ocurrido un horroroso incendio.

La casa número 50 de la gran Vía ha sido pasto de las llamas. Sólo han quedado en pie las paredes maestras.

Las pérdidas han sido grandísimas.

La falta de agua explica el incremento que alcanzara el fuego

LA POLÍTICA

Madrid 17, recibido á las 4 t.

Continúan los cabildos de los políticos.

Esta mañana han celebrado largas conferencias el general Azcárraga y el Ministro de Gracia y Justicia.

También ha hablado con el general el Sr. Pidal.

Esta mañana ha salido el señor Silvela.

FUNERALES

Madrid 17, recibido á las 4 t.

Telegrafian de Málaga que en todos los buques anclados en aquel puerto se han celebrado misas en sufragio del alma del señor Cánovas.

LAS KÁBILAS

Madrid 17, recibido á las 5'30 t

Unos moros de la kábila de Bocoaya asaltaron un barco italiano que se dirigía á Gibraltar, apresando al capitán, contramaestre y un marino.

NUEVO MINISTERIO

Madrid 17, recibido á las 5'30 t.

Gana terreno la modificación ministerial con la base de Azcárraga y el duque de Tetuán.

Cos Gayón pasará á Hacienda. Indicanse para futuros ministros á los Sres. García Alix, marqués de Pidal y conde de Torrealanz.

MENCHETA.

Mercados

Alba de Tormes.—Trigo, 48 reales fanega; centeno, 25 id. id.; cebada, 20 id. id.; algarrobas, 24 id. id.; avena, 15 id. id.; garbanzos, 120 á 140 id. id.; aceite, 86 reales cántaro; vino blanco, 24 id. id.; vino tinto, 20 id. id.; patatas, 4 reales arroba.

EL CORRESPONSAL.

Día 17 de Agosto de 1897

Santorial y cultos

Día 18. — Miércoles. — San Agapito, mártir; San Fermín, Obispo y confesor, y Santa Clara, virgen.

Parroquia del Carmen. — Comienza la novena a la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús: todos los días por la tarde, a las seis y media, exposición del Santísimo, rosario, letanía cantada, sermón, novena y gozos. Será orador el muy ilustre Sr. D. Nicolás Encinas, Canónigo Lectoral.

Siervas de María (San Millán). — Continúa la novena en honor de la Virgen bajo el título de la Asunción.

Convento de las Bernardas. — Los mismos cultos.

EL CRIMEN DE GUANTE BLANCO

No sabemos cómo tratará el duelo Max Nordau en su obra *Las mentiras convencionales de nuestra civilización*, pero fácilmente lo suponemos.

Dos «caballeros» de levita, que miden el terreno, que se atacan *sañuda y encarnizadamente...* y que se dan un apretón de manos al final diciendo: «Permitidme, monseñor, que estreche vuestra mano». Todo eso es altamente cómico, todo es una mentira, cuando no es un crimen.

Cuando dos hombres del pueblo salen desafiados de una taberna, de chaqueta, y con navajas y se atacan encarnizadamente ó no encarnizadamente, y se hieren ó se matan, se dice: *un crimen!* sin detenerse á averiguar si se han apretado la mano ó no al terminar la contienda. Pero son ahora dos «caballeros», dos levitas, dos floretes, ¡ah! entonces hemos convenido en que no sea crimen. ¡Mentiras convencionales de nuestra civilización!

Cuando en la plaza de toros se establece un «duelo á muerte» entre un animal noble, engañado miserablemente por un trapo de color, en lucha desigual con un hombre; que se vale de la inmensa ventaja de su inteligencia, muchos dicen: ¡qué valor! en vez de decir: ¡qué barbarie!

¡Mentiras convencionales de nuestra civilización!

Cuando en el circo un desgraciado desafía á la materia bruta, levantando enormes pesos ó haciendo con su descoyuntado cuerpo movimientos imposibles, se dice: ¡qué habilidad! en lugar de decir: ¡qué miseria!

¡Mentiras convencionales de nuestra civilización!

¿A qué vamos á protestar una vez más en nombre de la moral, en nombre de la ley y en nombre del buen sentido, contra ese duelo entre príncipes que se ha verificado en París? Nadie nos ha de oír. En una sociedad de mentira no se escucha á la verdad.

Hay algo en este hecho de hoy tan tristemente escandaloso, que no dejará de tener sus consecuencias.

El mal ejemplo dado desde arriba, hoy que tan necesitados están los altos puestos de sostén contra los embates de los de abajo, es terriblemente malo.

De seguir así la sociedad, no necesitarán venir los anarquistas á asesinarla: ella se suicida antes.

SANTA AGUEDA

Creemos son de interés en estos días las siguientes noticias sobre el balneario de Santa Agueda, en donde ha sido asesinado el Sr. Cánovas.

Fué en otros tiempos Santa Agueda el balneario de moda de la aristocracia madrileña y de la vascongada.

No había espacio ni en las amplísimas estancias de su hospedería, ni en los caseríos inmediatos, para albergar bañistas, *touristes* y desocupados, atraídos los unos por el renombre de las aguas sulfurosas, y buscando los otros solaz y esparcimiento en aquel clima, en las fiestas y excursiones propias de los balnearios.

Hace algunos años que la concurrencia ha disminuido progresivamente, debido á la caprichosa moda.

El paisaje es delicioso, la temperatura excelente y la vida resulta apacible, sin nota de bullicio y algazara que turben tan envidiable tranquilidad.

El balneario se levanta en la falda de los escarpados picos de Muragaiti, desde los que se contempla el valle sembrado de caseríos, exuberante de vegetación por entre la que se desliza el río Deva, defendido en sus márgenes por robles y castaños formando espesos matorrales.

En las inmediaciones se halla Zuarraga, Vergara, Oñate, Aramayona y Mondragón, situados en el centro de la provincia de Vitoria.

Con el baño, el paseo higiénico y el rato de entretenida conversación en la espaciosa galería del balneario, compartía el Sr. Cánovas el despacho de los asuntos públicos.

A veces demoraba su comida la contestación á un telegrama cifrado de Cuba ó Filipinas, la resolución de un problema ó la conferencia telefónica con algún ministro de la Corona.

Por la mañana tomaba el agua con arreglo á las prescripciones facultativas y en cantidad cada día mayor hasta llegar al límite prefijado. Ya casi había terminado el período de las tomas y se preparaba para recibir las pulverizaciones precisas contra los catarrros del invierno, después de las cuales hubiera regresado á Madrid.

En el Jardín del Cura pasaba muchos ratos mañana y tarde, dedicando los que le quedaban libres del paseo y del despacho de los asuntos públicos á conferencias y lecturas.

Fué uno de los constantes favorecedores de aquel balneario, que visitaba desde hace veinte años.

Las aguas de Santa Agueda le rejuvenecían por manera extraordinaria, y en los pocos días de residencia en aquel balneario había ganado la robustez y agilidad perdidas en la ruda labor de su importante cargo.

LONGEVIDAD

El año pasado aseguró la prensa europea que en Matusalén siberiano, un campesino llamado Iván Kouzmín había hecho un viaje de Kíef á Moscú á la tierna edad de 140 años.

La bola era muy gruesa para que se la tragaran sin dificultad los diarios, y uno de ellos, el *Sun* de Nueva York, mandó á un reporter á Rusia á averiguar la verdad. El reporter husmeó, buscó y rebuscó, hasta que al fin dió con el hombre.

Y el hecho era evidente! Kouzmín existía! En 1840 había sido cochero del Conde Sheremetief, y habiendo cometido cierta falta contra su señor, lo confinaron al centro de la Siberia, de donde salió al cabo de 56 años tan fresco como cuando llegó.

Comentando este hecho, que ya está fuera de duda, dice el *Lancet*, periódico londinense que goza fama de seriedad, que este caso ni es raro entre la colonia de proscritos que ha poblado las desiertas estepas de la Siberia, ni es el más sorprendente de todos, y refiere que hace dos años murió en Samara un individuo llamado Laurencio Efimot, á la edad de 150 años, el cual siendo casi un muchacho había tomado parte en la breve pero sangrienta rebelión de Pugatchef, durante el reinado de Carolina Primera, por lo que se le desterró á la Siberia por muchísimos años.

Actualmente reside en la aldea de Saratof (Turquía) un armenio que tiene 110 años. Se llama David Kazarián, y en los días de las fiestas de familia se sientan á su mesa 97 descendientes suyos.

En la aldea de Gori (en el Cáucaso) vive hoy un sacerdote armenio llamado Jer-Micaenliantz, que, aunque lleva á costas 109 años, todavía ejerce sus funciones eclesiásticas, con más brío que un párroco de 40.

MERCADO DE CARNES

Madrid

Precio del mercado en el día 14.
Vaca, de 1,01 á 1,13 pesetas kilo.

Cordero, de 1,20 á 1,38 libra.
Ternera, de 1,25 á 4 id. id.

Barcelona

Buey y vaca: abastecedor á ganadero paga á pesetas 1,73 kilogramo y el tablajero á pesetas 1,74 el kilogramo.

Ternera; abastecedor á ganadero paga á pesetas 1,75 kilogramo y el tablajero á pesetas 1,76 kilogramo.

Carnero: abastecedor á ganadero paga á pesetas 1,71 kilogramo y el tablajero á 1,72.

Condiciones. — Quada á beneficio del abastecedor la piel y despojos, y siendo de cuenta del ganadero los gastos de transporte, quedando exento éste de toda clase de impuestos municipales, como son derechos de matanza y consumos.

Mas el ganadero abona 6 hilogramos por buey ó vaca; 3 kilogramos por ternera y 1/2 kilogramo por carnero, que es lo calculado que pierde cada cabeza de pesarse la carne caliente después de muerta á pesarse después de oreada ó bien sea fría.

Cabritos y corderos de 2 á 6 kilogramos que se consideran como de leche á 2 pesetas.

Cordero de 6 kilogramos arriba á 1,83 pesetas kilogramo.

El hígado y el tesijo se pesa con la res.

LA COSECHA Y LOS MERCADOS

Según avanza la limpieza de los trigos, van presentándose en el mercado y en algunos puntos, prueba manifiesta de que el productor quiere aprovechar los precios actuales que, lejos de declinar, atendida la época, se conservan con mucha firmeza, donde no mejoran, debido á la situación de los mercados extranjeros que vienen en constante alza.

La situación de este mercado es un tanto confusa para los labradores y comerciantes.

Ni unos ni otros tienen fe en los precios actuales que consideran transitorios, los unos vendiendo y los otros comprando sólo lo necesario, sin querer hacer acopios ni almacenar, como suele en esta época. De modo que la situación de este artículo es verdaderamente difícil, y no dudamos de que muchos capitales que á él se dedicaban otros años han de tomar nuevos rumbos y emplearse en otros artículos.

No por eso somos de los que creen en una baja próxima. El déficit de las cosechas y la falta de las existencias atrasadas sostendrán los precios, pero como nuestros habituales lectores saben que no nos gusta profetizar, sentamos los hechos y nuestros lectores deducirán las consecuencias que gusten.

Corresponde la situación de las harinas á la de los trigos, si bien el precio no guarda relación.

Cortísimas existencias en poder de los fabricantes. Ni almacenistas ni panaderos piden más que lo absolutamente necesario para el inmediato consumo; los segundos, no atreviéndose á subir el precio del pan, prefieren el uso de las clases inferiores y no teniendo ni aun así, utilidad, han visto disminuido su crédito, que los primeros y los fabricantes limitan todo lo posible. La situación, por tanto, es para todos difícilísima, de verdadera crisis, y no puede menos de ser de escasa duración.

Hay necesidad de que se normalice de un modo ó de otro, ya bajando los precios, que no es posible, ya admitiendo como normales los que hoy rigen, tal vez mejorados, muy especialmente en las harinas de trigos viejos, de las cuales apenas hay existancia.

Hay mejor tendencia en los mercados andaluces de aceite para alza de los precios que en la quincena anterior, debido á los augurios que se hacen sobre la futura cosecha, pues hasta dicese por los pesimistas, visto el estado actual de los olivos y la pertinaz sequía, que apuñala será nula, augurio que rechazan los más versados, diciendo que cuantos cálculos se hagan ahora respecto á dicho particular no tienen base alguna de fundamento.

Esto no obstante, nótase cierto retraimiento para las ventas en los molinos, si bien hay que tener en cuenta que ya á los tenedores de existencias de aceites no les obliga á vender la necesidad.

De la Península y el Extranjero

MADRID

15 Agosto.

Constituyen tema político las declaraciones que en forma de «Ukase» publicó *La Correspondencia*, hechas por el Sr. Romero Robledo. Se ve en ellas retratada la habilidad y travesura del antiguo exministro; para estos arranques de imaginación, seguramente el Sr. Romero Robledo no tiene rival, pero siempre y á través de su pensamiento se ve inquieta la pasión personal por hacer triunfar su criterio, y aunque desde luego todo el partido conservador se muestra unánime en acatar la jefatura del dignísimo general Azcárraga, lo mismo Elduayen, que Pidal, que Romero, éste ha dado un toque de atención para impedir por ahora toda inteligencia política con Silvela.

El llamamiento que al partido conservador hace el Sr. Romero Robledo no ha sido seguramente del agrado de la mayoría de los conservadores, que estiman necesaria hoy una gran concentración de fuerzas conservadoras para realizar la obra emprendida por el ilustre hombre de Estado Sr. Cánovas del Castillo.

Evidentemente los prestigios del general Azcárraga sabrán vencer todas las dificultades, si como se cree por todos y sostiene esta agencia, la Reina ratifica al Sr. Azcárraga en la presidencia del Consejo de ministros, no ya con carácter interino ni transitorio, sino definitivo.

Auxiliar poderoso dicen los conservadores es el Sr. Morlesín, quien hoy se ha posesionado del cargo de Secretario particular político del general Azcárraga.

El Sr. Morlesín conoce todos los políticos del partido conservador, como las aspiraciones locales, conoce el criterio que el Sr. Cánovas del Castillo tenía en las múltiples cuestiones sometidas á su estudio; por esto, digo, los servicios del Sr. Morlesín han de ser útiles y eficaces al Presidente del Consejo de Ministros interino, y así lo reconocen los conservadores de todos matices.

El problema político, pues, está en esta tertulia, todos aceptan al general Azcárraga, y cuando llegue el momento de decidir sobre la jefatura del partido, entonces será momento de discutir si conviene ó no el concurso de todos los elementos conservadores, aunque desde luego creo que la fuerza del Sr. Silvela apoyará con lealtad desde el campo en que está al general Azcárraga. Cuanto se diga de otras combinaciones carecen de realidad.

Quizá relacionado con estas combinaciones haya motivado la conferencia que esta mañana han celebrado los Sres. Pidal y Romero Robledo en el domicilio de éste; el Sr. Romero Robledo se mueve y se agita en estos trabajos de sondaje, acaso para impedir que el partido conservador gobierne con el concurso del Sr. Silvela y acaso á estos trabajos obedezca la entrevista que en estos momentos está celebrando el Sr. Romero Robledo con el Ministro de Hacienda; de suerte que puede decirse que continúan los cabildos para lograr una unión franca, sincera y poderosa, que al abrigo de los prestigios del general Azcárraga pueda evitar que el partido conservador dé el espectáculo de dividirse en los momentos en los cuales debe aparecer más unido.

MENCHETA.

NOTICIAS VARIAS

Bulgaria y Turquía

La visita del príncipe Fernando de Bulgaria al sultán de Turquía, no ha sido, como se había supuesto, un acto espontáneo de aquél, sino debido á gestiones de importantes personajes de Alemania, que siendo amigos del sultán y del príncipe, creyeron urgente que éste debía desvanecer los rumores relativos á sus proyectos de independencia.

Las entrevistas del citado príncipe de Bulgaria con los reyes de Servia y de Rumania habían hecho nacer en Abdul Hamid ciertos temores, que hoy se han desvanecido con el cambio de impresiones amistosas y de

condecoraciones oficiales en la sublime Puerta y Bulgaria.

Dicen de Palma que la guardia civil ha entregado al juzgado al fogonero del vapor *Bellever*, á quien fueron ocupados ayer á la llegada del vapor, más de doscientos duros falsos.

Despachos de San Petersburgo dicen que los periodistas rusos están haciendo grandes preparativos para festejar á los representantes de la prensa francesa que acompañarán al presidente de la república.

El ministro de Instrucción y Bellas Artes de Francia ha llegado á Besaucon, donde asistirá esta tarde á la apertura de las sesiones de la Diputación provincial de Doubs.

El Sr. Rambaud estará de regreso mañana en París para asistir al Consejo de ministros.

El primer novillo embolado que se corrió el domingo en Barcelona, ha atropellado á un joven que se hallaba en el ruedo, revolcándole. Conducido á la enfermería falleció.

El novillero Burñar ha resultado cogido por una vaca de puntas, que le hirió, imposibilitándole para continuar la lidia.

Comunican de la Habana que el capitán general Weyler ha firmado la orden para la expulsión de Eduardo García Nattés, corresponsal del *Sun* de Nueva York, y Jorge Eugenio Bryson, corresponsal del *Journal*. García Nattés fué arrestado el 12 de Mayo último; Bryson no fué arrestado.

De las guerras. — Partes oficiales

En el Ministerio de la Guerra han facilitado el siguiente despacho oficial:

Habana 16. — Novedades desde mi parte del día 4:

En Cuba, Manzanillo y Holguín se cogieron al enemigo 22 muertos y 8 armas de fuego; nosotros un capitán y 11 tropa heridos.

Según confidencia al general Luque tuvo el enemigo más de 100 heridos en Sabana, Becerreá, Holguín. Presentados 20 armados y 37 sin armas.

En Puerto Príncipe el enemigo tuvo 12 muertos, cogiéndoles 5 armas; nuestros teniente de Tarragona Francisco Plaza Lorenzo y uno de tropa muertos y 38 heridos.

En las Villas tuvo el enemigo 66 muertos y 5 heridos y se le cogieron 13 prisioneros, 48 armas y 164 caballos; nosotros dos muertos y 21 heridos. Presentados 83 armados y 138 sin armas.

En Matanzas tuvo el enemigo 17 muertos y se cogieron 11 armas y 18 caballos y prisionero el titulado coronel administrador de Hacienda Eusebio Domínguez y tres más; nuestros tres muertos tropa y teniente María Cristina Dionisio García Lafuente y dos de tropa heridos. Presentados 34 armados y 78 sin armas.

En Habana confidencias aseguran que abruptas lomas del Grillo servían de guarida y reunión á partidas de la provincia; ordeno operación á batallones Almansa y Guipúzcoa que penetraron en las lomas sosteniendo combates desalojando rebeldes, destruyendo campamentos y recogiendo 8 muertos, un herido, 5 fusiles, correspondencia; el enemigo retiró muchos heridos. Nuestros teniente Casimiro Urribarri y 12 tropa muertos y 48 heridos, entre ellos comandante Vicente Gihil, capitán Cipriano Ferrer, que falleció, y teniente Francisco Morquillá. Quedan ocupadas lomas y continúa persecución con batallones.

En provincia Habana, en otras operaciones, tuvo el enemigo 24 muertos y tres prisioneros y perdió 29 fusiles y 10 caballos; nosotros dos muertos y cinco heridos. Presentados 36 armados y 38 sin armas.

En Pinar tuvo el enemigo 53 muertos y dos prisioneros, cogiéndoles 29 fusiles; nosotros cinco heridos. Presentados 59 armados y 160 sin armas.

Noticias de Toledo

Después del entierro

Los espectáculos y festejos que con motivo de la feria debían comenzar anoche, se suspendieron en señal de duelo por el fallecimiento del cardenal Monescillo.

El representante de la reina regen-

te y el general Ahumada han marchado á Madrid. También han vuelto á los puntos de procedencia las fuerzas militares que habían venido á esta capital para el entierro.

El ministro de Gracia y Justicia ha visitado hoy varios monumentos, saliendo después en el expreso para Madrid.

En la estación le despidieron las autoridades, todo el elemento oficial y numeroso público que llenaba los andenes.

En vista de las alarmantes noticias propagadas por algunos periódicos respecto de la actitud del Afghani tan, suponiendo que trabajaba activamente en la revolución en la parte Norte de la India inglesa, el gobierno inglés ha dirigido una nota á la prensa declarando que el llamamiento simultáneo á Cabul de los agentes de Emir de Calcuta, Bombay, Simla y Kurracho, tiene por objeto principalmente una misión comercial.

Esto, no obstante, el gobierno inglés ha ordenado á las autoridades de la India que continúen activamente los preparativos militares como medida de precaución.

Los anarquistas ingleses y extranjeros se han reunido en German Club para acordar la actitud que han de tomar con motivo de la manifestación que tendrá lugar el día 28 en Trafalgar Square.

Un telegrama de Lucerna dice que el periódico *Swiss* ha enviado á uno de sus redactores á tomar una *interview* á D. Carlos, respecto á las consecuencias políticas de la muerte de Cánovas.

El pretendiente ha declarado en esa entrevista que el partido conservador ha muerto.

«Las fracciones heterogéneas que le componen—añadió—se disolverán en breve plazo.

«Asistiré pronto al derrumbamiento de las instituciones actuales que han subsistido hasta el presente, únicamente á causa del papel pasivo á que me obligó á encerrarme mi patriotismo.

«El destino inexorable va á reducir á polvo lo que el patriotismo me hizo hasta ahora respetar.»

El general Pando

Ha contestado á un corresponsal de un periódico en la forma siguiente:

«Ajeno yo por completo á la política, sólo puedo responder á usted refiriéndome á cuanto se relaciona con la guerra de Cuba.

«A nadie puede ocultarse la grandeza de los medios puestos en práctica por el Gobierno que presidía el ilustre estadista con objeto de acabar la guerra, medios á mi juicio más que suficientes para obtener un éxito feliz, si ciertos procedimientos de detalle no hubieran hecho ineficaces y hasta desgraciados los esfuerzos del ejército y la armada, inutilizado los prestigios y malgastado los recursos.

«Esta opinión mía no es de ahora.

Poco después de mi regreso de Cuba manifesté de oficio al Gobierno algo más que mi repugnancia á desempeñar allí un Puesto en el que habían de ser inútiles mis servicios.

«No ya de oficio, sino de todos modos, he rogado, ruego y rogaré á cuantas personas puedan influir en la cuestión cubana que me concedan un puesto cualquiera, siempre que desaparezca lo que no es posible mantener.

«Lo que hasta ahora nadie se ha atrevido á decir de propio conocimiento y de las personas consultadas lo he manifestado yo confidencialmente á los que podían influir para evitar tamaños males.»

Con motivo de los solemnes funerales que se han celebrado en la iglesia de San Francisco el Grande, por el alma del Sr. Cánovas del Castillo, la viuda ha hecho entrega al gobernador civil de 10.000 pesetas que, con destino á socorrer los pobres de Madrid, le han sido remitidas por una piadosa persona, cuyo nombre oculta.

La señora viuda de Cánovas ha manifestado descos de que dicha cantidad sea repartida entre los Asilos de mendicidad de Madrid, conferencias de San Vicente de Paul y las Casas de Socorro.

De las 10.000 pesetas, 5.000 serán distribuidas por el señor Arzobispo obispo de Madrid Alcalá, según orden recibida por la primera autoridad civil.

Según un despacho de Hamburgo ha descarrilado un tren entre Celle y Velzen.

Han quedado destruidos muchos vagones.

Hay varios muertos y numerosos heridos.

La música

La capilla de música que dirige el maestro Mateos, compuesta de 160 personas entre profesores y artistas, los más conocidos de la sociedad de Conciertos y de la capilla Real, ejecutó las obras siguientes en los funerales del Sr. Cánovas.

Invitatorio, á voces solas, del maestro Robledo, del siglo XVI.

Lecciones, del maestro Mateos: primera, para cuatro niños, con acompañamiento de cuatro violoncellos; segunda, cantada por el Sr. Ponsini.

Gran Misa de Requiem, de Mozart, para grande orquesta y coros.

Benedictus, de Mateos, para 40 niños.

Libera me Dei, responso para voces solas, de Barbieri.

Requiescat in pace, para grande orquesta, escrito por el maestro Mateos para los funerales que se verificaron por el insigne poeta Zorrilla.

Anuncian de Vergara que los miquetetes detuvieron en el barrio de Mugerzo, camino de Vitoria, á un individuo de nacionalidad francesa, que se dirigía de Tolosa á Bilbao, y cuyas señas personales coinciden con las de un anarquista.

El juez le interrogó, resultando ser

una persona inofensiva, como lo han comprobado varios documentos y cartas de recomendación, así como otras de su mujer é hijos, que se le han encontrado, y en las cuales le indican regrese á su hogar porque tendrá trabajo.

En un principio creyóse haber hecho una captura importante.

El individuo en cuestión sigue preso.

EL ENTIERRO DE UN GRANDE HOMBRE

¡Dios mio, qué solos se quedan los muertos!
G. A. BACQUER.

Ayer, alumbrado por los brillantes rayos del sol de Agosto, cruzó por Madrid, cuyas calles ocupaba grande, compacta muchedumbre, imponente como poderoso mar que todo lo arrolla, y á la que á duras penas podía contener la fuerza pública, un brillante, magnífico como pocas veces, hermoso cortejo que acompañaba un cadáver ilustre, el cadáver de D. Antonio Cánovas del Castillo.

Escuadrones, batallones, baterías, símbolos de la fuerza, de que tantas veces se valió el estadista para conservar el orden, le rinden homenaje, presentando sus poderosas armas, haciendo sonar con sordina, como quien por respeto en secreto habla, cajas y clarines, entonando las músicas como lamentos del corazón y hondos suspiros del alma, hermosas marchas fúnebres.

Larga fila de sacerdotes, que con cirios encendidos acompañan, mangas, estandartes, cofradías y frailes con sus varios hábitos de diferentes órdenes, entonan preces por el alma de aquel hombre que, poderoso un día, lleno de cuanto satisfacer puede la vanidad y el orgullo, es ahora un corrompido cuerpo, que encerrado va en reducida caja, cuando su espíritu, el recuerdo de su figura llenará la historia de una época de nuestra patria.

Gentes de todas condiciones y de todas partes en apretado haz confundidas, con lento y silencioso paso, muestran el duelo inmenso, el sentimiento unánime, la pena profunda que á todos causa, que en todos produce la pérdida de hombre tan ilustre.

Los embajadores de todas las partes del mundo, con el representante del Papa á la cabeza, el que lleva la representación de la Reina y los de Centros y Sociedades y Academias y Municipios, dan público testimonio de la valía del muerto ilustre á quien con religioso respecto acompañan.

Los cientos de coronas que á él se dedicaron significan el remate, la coronación del deseo de honrar su memoria.

Todo esto, solemne, hermoso, magnífico, brillante, incomparable, pocas veces visto, llega de noche ya, al Campo Santo, á la triste mansión de los que fueron, donde reposan confundidos por la misma blanquecina luna alumbrados, los que tras

de sí dejaron estela de luz por su significación en el mundo, los que tan solo dejaron un vacío en el corazón de un esposo, de una madre, de un hijo que, con dolor profundo les lloran y con verdadera fé les encomiendan, y los que insignificantes, fueron y pasaron por esta tierra, sin quedar de ellos mas que una lápida fría, tan fría como la falta de cariño ó de respeto que jamás hallaran; y allí en tre los hermosísimos cánticos de la Iglesia, consolador recuerdo de la inmortalidad, entre la lumensa muchedumbre que se aprieta, murmura ó reza, entre el estruendoso sonido del bronco cañón y el tabletear de la descarga de fusilería, entre el respeto de todos, el verdadero dolor de algunos, el temor por lo porvenir de muchos, es colocado en el rico panteón de la familia de su esposa, el descompuesto cadáver de un hombre que, no obstante su poder, murió á manos de un miserable, á la manera que robusta encina cae al suelo, por infecto gusano carcomida.

Confúndense ricos y pobres, señores y lacayos, clérigos y soldados, poderosos y asilados; arrójense unos en sus cómodos carruajes, emprenden otros á pié el camino y todos, de prisa, con ansia, salen de aquel recinto de la muerte para volver á los placeres, al vertiginoso luchar para vivir, á la animación, al movimiento, á la vida; y suenan lejanos los ecos de este movimiento, de esta vida, y se oye el extridente sonido de los goznes de una férrea puerta, que se cierra separando la ciudad de los muertos, de la de los vivos, y entonces se ocurre que allí, por la pálida luna alumbrado, á la sombra de elevados cipreses, en estrecho lugar, corrompido, por gusanillos amenazado y vencido, yace solo un hombre grande, de los más grandes de este siglo, y recordando la triste frase de Recquer ¡Dios mio, qué solos se quedan los muertos! acude á nuestros labios el mejor, el más verdadero honor, una oración que, con fé, con esperanza y con amor, elevamos al cielo para pedir á Dios por el alma de D. Antonio Cánovas y por nuestra querida España.

NEUGRABY.

15 Agosto de 1897.

DE PEÑARANDA

15 Agosto.

Han comenzado las fiestas con bastante desanimación, á lo que ha contribuido no poco la falta de rebaja en los precios del ferrocarril, de una parte, y el temporal de lluvias que se presenta, de otra. Se nota una diferencia grandísima entre el número de viajeros que por ferrocarril vinieron el año pasado y los que han llegado en este.

El programa de las fiestas, bien pobre por cierto, va cumpliéndose en todas sus partes. Ayer salió bastante gente en coches, á pié y á caballo á ver el ganado que ha de lidiarse en

estos días, y según opinión de los inteligentes (?) no han de dejar de dar juego, sobre todo las vacas, que parecen muy finas y de buenaraza.

Esta mañana á las cinco fué el encierro, que resulta de lo más pintoresco y sobre todo típico de este pueblo, no habiendo podido gozar el pueblo *soberano* todo lo que quisiera, por no haber hecho el ganado *punta* más que una vez.

A las diez y media, después de conducidos los bichos á la plaza, han sido corridos un novillo y una vaca, sin mas incidentes que dos ligeros revolcones sin consecuencias. Todo el tiempo de la prueba estuvo lloviendo. Parece que el cielo despeja algo y promete quedarse buena tarde. El Ayuntamiento de Salamanca á instancias de este concejal, Sr. Rodríguez Coca, ha cedido las gigantillas, que están haciendo las delicias de los chicos.

Hasta ahora no dan de sí más estas fiestas, en las que se nota una falta imperdonable, de esas que no admiten disculpa y sobre la que ya llamó la atención el periódico de esta *La Voz*, desempolvando documentos muy antiguos; pero al parecer no ha dado resultado aquella petición ni aquel recuerdo. Refiérome á no figurar en el programa fiesta religiosa alguna, siendo los festejos solamente cívicos, lo cual no ocurre en ninguna parte más que en Peñaranda, que tenía motivos para no haber venido cometiendo tan lamentable omisión.

**

Antes de ayer arrolló el tren, cerca del disco de la estación, una á mula, dejándola completamente destrozada.

**

Ayer se celebró la carrera de resistencia que estaba anunciada habiendo vencido en ella, el Sr. Zaballón, ciclista de esta villa.

EL CORRESPONSAL.

LECTURAS AMENAS

Un chico que llevaba la comida á su padre, trabajador del campo, advirtió que se desprendía muy buen olor del puchero. Tentado por el hambre, comióse las tajadas del guisado destinado al autor de sus días, y con objeto de evitarse los azotes que por clasificación le correspondían, echóse á llorar amargamente en cuanto llegó al sitio donde le esperaba su padre.

—¿Qué tienes, hijo mio?

—¡Qué he de tener! ¡Que al bajar la cuesta di un tropezón, se me cayó el guisado al suelo y no he podido recoger más que la salsa!

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.

asustado, aturrullado, confundido, turbado su clara razón, hasta llegar á dominarla con un Crucifijo en las manos y el anatema en los labios.

—¡Qué escándalo!—exclamaron todas las socias á una voz.—¡El maldito proselitismo de los *papistas*!

—Señoras,—dijo una joven echándose á reir—¿y á qué estáis aquí reunidas sino para propagar vuestras ideas por medio de lo que os place llamar *maldito proselitismo*, cuando se aplica á las que no son vuestras? No seamos tan injustas, pues si lo somos, haremos patente que tenemos una gran dosis de tontería ú otra mayor de mala fe. Aquí hay libertad de cultos, y con medios clandestinos y poco honrosos nos entrometemos á destruir, calumniándola, su religión, y á imponerles subversivamente la nuestra por medio de misioneros disfrazados y de libros prohibidos por su Iglesia y por su Gobierno; y si alguno de nosotros va allí, y abraza sus creencias por considerarlas mejor y más adecuadas á su sentir, gritáis que es un escándalo!

—Mis Adelina,—dijo, encendido el rostro de coraje, la presidenta,—me parece que si

da la marquesa,—si yo adoptase vuestras creencias católicas para mi propio consuelo, hallaría también en ellas un desconsuelo sin límites; creería que mi hijo no se ha salvado.

—Hallaríais el consuelo de poder rogar á Dios por su alma,—contestó la buena anciana—la dicha de poder inclinar la balanza de su justicia hácia la misericordia, por medio de sufragios, limosnas y buenas obras, hechas en desagravio de su culpa, si la tuvo; lo que ni vos, ni nadie, sino Dios puede saber y juzgar, porque cosas hace á veces el hombre en momentos en que no está en su juicio, y hay otras en que el arrepentimiento sigue tan de cerca al hecho, y de tal manera, que escapa á los ojos de los hombres, pero no á los de Dios, para quien nada hay oculto, y que derrama su santo perdón con más amor sobre los desgraciados.

—¡Doctor—dijo la marquesa prorrumpiendo en un copioso llanto;—abrazadme como hermana, pues aunque indigna de serlo, soy católica! ¡Ved, ya quiero vivir! ¡Sí, quiero vivir para rezar y encomendar á la clemencia de Dios á mi desgraciado hijo, é implorar su misericordioso perdón para ambos! Quiero hacer

Lady Virginia.—18

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES

EN SALAMANCA

LINEA PORTUGUESA

Tren núm. 6 mixto

Llega de Ciudad-Rodrigo á las 10'44 mañana.

Tren núm. 5 mixto

Sale para Ciudad-Rodrigo á las 5'10 tarde.

LINEA DEL OESTE

Tren correo

Llega de Plasencia á las 9'40 noche. Sale para Astorga á las 10'20 id.

Tren correo

Llega de Astorga á las 3'58 mañana.

Sale para Plasencia á las 4'33 id.

Tren mixto

Llega de Plasencia á las 9'28 de mañana. Sale para Astorga á las 1'32 tarde.

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

Se publica todos los días menos los festivos, consagrando sus columnas a los intereses morales y materiales de Salamanca y su provincia; con reseña de las impresiones políticas más salientes del día; con una amplia y activa información telegráfica, que adelanta las noticias de los acontecimientos más importantes de España y el extranjero; correspondencias frecuentes de la provincia; artículos fomentando la prosperidad del comercio, de la industria y la agricultura; artículos literarios; abundante sección de noticias locales y generales; extractos de las disposiciones oficiales de mayor importancia, etc., etcétera.

Procurando con empeño EL LÁBARO el mayor desarrollo comercial e industrial de Salamanca, así como los intereses de la agricultura, fuentes de nuestra riqueza, establece una tarifa especial para los anunciantes.

Todo suscriptor a EL LÁBARO, del comercio, de la industria ó de la agricultura, tendrá derecho a dos inserciones gratuitas de un anuncio (cuarta plana, columna del periódico y seis líneas) al mes, y ocho del mismo tamaño por dos pesetas, pagando la Administración del periódico el timbre de diez céntimos.

EL LÁBARO responderá a la benévola acogida que el público le dispensa, no omitiendo gastos ni sacrificios.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Salamanca: un trimestre.	3'50 pesetas.
un año.	14 id.
Fuera de Salamanca: un trimestre.	4 id.
un año.	16 id.

PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN: Redacción y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º—Librería de D. Manuel Hernández, Rúa 4.—Imprenta de Calatrava.

Teléfono 154.

OBRAS QUE SE HALLAN DE VENTA

EN LA

IMPRESA DE CALATRAVA

	Pesetas	Cóts.
Vida de San Juan de Sahagún, por el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca.	3	00
María, Madre del Buen Consejo, por el mismo.	2	00
La Adoración al Sacramento, por el mismo.	1	50
Obras latinas de Fr. Luis de León: siete tomos de más de 500 páginas en 4.º mayor.	42	00
Obras del Beato Alonso de Orozco.—Vergel de Oración, Monte de Contemplación.	3	00
Memorial de Amor Santo.	8	00

ANUNCIO

El Excmo. Ayuntamiento que tengo el honor de presidir interinamente en sesión extraordinaria del día 13 de los corrientes, acordó, que se anuncie por término de diez días un concurso entre los propietarios de predios urbanos de la capital, para la adquisición en venta ó renta de un edificio capaz para instalar en él las dependencias judiciales, Casa de Socorro, Fiel contraste y archivo de protocolos, bajo las bases siguientes:

- 1.ª En caso de venta el propietario fijará el precio, plazos de pago é intereses del capital no satisfecho.
- 2.ª En caso de renta, precio de alquiler, forma de pago, si está dispuesto a realizar por su cuenta las obras necesarias, si ha de realizarlas el Municipio y si las efectuadas que

dan en beneficio de la finca ó ésta ha de reponerse a su primitivo estado a terminar el contrato.

3.ª Que el arrendamiento sea por un período de cinco años, pasado el cual podrá seguir por la tácita ó revocarse á voluntad de la Corporación contratante.

4.ª Que tanto para la oferta en venta como en renta se acompañen planos de la finca.

5.ª Que en uno y otro caso pueda ser ocupada á los quince días de la aceptación del contrato.

Lo que en cumplimiento del precitado acuerdo de S. E. se hace saber al público, á fin de que puedan presentar proposiciones en la Secretaría municipal, cuantos propietarios lo deseen, en el plazo de diez días, á contar desde esta fecha.

Salamanca 14 de Agosto de 1897.
—El Alcalde interino, A. Mozas.

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FÁBRICA

DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

MINERALES PARA TODOS LOS TERRENOS Y CULTIVOS

Más de cien Certificados de labradores de esta y otras provincias, atestiguan de su buen resultado.

Catálogos y análisis gratis y cuantas instrucciones se deseen.

Contratos especiales para labradores que se constituyan en responsabilidad mútua como en los Pósitos.

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

ALEMANIA

Poderoso y acreditado medicamento la salud perfecta del Doctor alemán Fritz Bade, es un gran depurativo de la sangre; no tan sólo alarga la vida y sostiene la frescura de la juventud, sino que cura la tisis en 1.º y 2.º grado, asma, afecciones del hígado, anemia, hidropesía, jaquecas, haciendo desaparecer los dolores de cabeza instantáneamente. Cura radicalmente las enfermedades secretas observando las instrucciones que se dan en el prospecto que acompaña á cada frasco; es un gran preservativo contra las enfermedades contagiosas; indispensable para todas las familias.

De venta en farmacia de Heredia, Rúa 45, Salamanca.

7

BENNETT
SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y PAISANOS.
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

ABONOS QUÍMICOS

Fábrica en Cervera del Río Alhama (Rioja)
JUAN MANUEL ZAPATERO

Los superiores resultados obtenidos con los abonos de esta fábrica en los distintos pueblos de la provincia donde se han empleado, es la recomendación mejor que de ellos puede hacerse á los labradores en general para la próxima siembra.

Para detalles: Jerardo González, en Salamanca.

Hay depósitos en varios pueblos. Hacen falta algunos encargados para la venta.

SE DESEA COMPRAR

una casa en buen sitio, con planta baja y corral.
Para más detalles D. Luis Peñalosa, Toro, 52 principal.



DOÑA TOMASA GÓMEZ RUIZ

Viuda de Prieto

ha fallecido en Diego Alvaro (Avila) el día 12 de Agosto después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus affigidos hijos D.ª María y D. Antonio Prieto; su hija política D.ª Nicanora Salvador; sus nietos D.ª Benita Sánchez, D. Rafael y D.ª Presentación Prieto; su hermano político, sobrinos y demás parientes y amigos,

Ruegan á V. encarecidamente se digno pedir á Dios en sus oraciones por el eterno descanso de su alma.

FUENTE DEL ESTÓMAGO

Por lo que pueda interesar á los enfermos que buscan su salud en la tan acreditada como prodigiosa FUENTE DEL ESTÓMAGO de Calzadilla de Campo, se hace saber que es propiedad independiente del establecimiento balneario del mismo punto, del cual dista unos 300 metros, con régimen, administración y edificio propios y exclusivos para la misma.

a-33

LA CIENTIFICOMANÍA

POR

J. Domínguez Berrueta

La *Civiltà Cattolica* ha visto en esta obra un «digno paralelo» á los escritos de Brunetiere contra la falsa ciencia. Un volumen de 204 páginas, 2'50 pesetas en las principales librerías de España.

Del mismo autor

LA ELECTROLISIS

UNA peseta

IDEA DE UNA GENERALIZACIÓN DE LA CANTIDAD IMAGINARIA
UNA peseta

Los pedidos pueden hacerse á la Administración de EL LÁBARO.

“LA ARGENTINA,”
SASTREÑA DE JUAN PÉREZ
Dr. Riesco 11, antes Toro

Gran surtido en géneros para la presente estación; confección á la medida de trajes tales y toda clase de prendas.
Se remite catálogo ilustrado á quien lo desee.

g-41

penitencia de mis culpas; quiero hacer buenas obras, con el estímulo y el consuelo de que Dios las recibirá como parte de expiación de las culpas de mi hijo y de las mías: sólo esto puede hacerme soportable la vida. Lo siento, sí; sólo á la religión es dado consolar, pero á una religión viva, precisa, ferviente y práctica.

—¿Veis, querida lady Virginia,—repuso profundamente conmovido el doctor, apretando entre las suyas una de las manos de la marquesa,—veis por qué os deseaba arrepentida? No para más enloqueceros, no, sino para atraeros á este estado, en el que, cuando la criatura contrita y humillada hinca la rodilla, cruza sus mano y baja la cabeza, Dios levanta su corazón!

EPÍLOGO

Un año después decia la presidenta de una sociedad Bíblica de Londres, en su reunión, á las demás socias:

—¿Sabéis la increíble noticia que me han dado? Lady Virginia Arnim, que después de la muerte de su marido partió tan repentinamente á restablecer su salud al Mediodía de España, ha vuelto de allá católica.

—¿De veras?—exclamaron todas.—¡Ella, la conocida contraria de los católicos!

—Sí, señoras; ella, su conocida contraria. Pueden ustedes graduar los medios que para alcanzar este triunfo habrán puesto por obra aquellos *fandáticos*. Se habrán unido al intento todos los frailes, curas, canónigos, doctores y obispos; le habrán pintado su infierno con los pinceles de su Murillo; nos habrán mostrado á todos condenados, y en una palabra, habrán



EL LABARO.—Dos ediciones cuando los asuntos lo requieran.

Tren mixto
Llega de Astorga á las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia á las 5'07 id.

LÍNEA DE AVILA
Tren núm. 8 mixto
Llega de Peñaranda á las 9'38 mañana.
Sale para Peñaranda á las 6 tarde.

Lineas combinadas de Medina y Frontera portuguesa
Tren núm. 2 correo
Llega de Portugal á las 9'53 noche.
Sale para Medina á las 10'8 id.

Tren núm. 1.º correo
Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.

Tren núm. 12 sud-expreso
Miércoles y sábados
Llega de Portugal á las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París á las 8'58 idem.

Tren núm. 11 sud-expreso
Jueves y domingos
Llega de París y Medina á las 8'39 noche.
Sale para Portugal á las 8'45 id.

LÍNEA DE MEDINA
Tren núm. 3 mixto
Llega de Medina á las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
Sale para Medina á las 4'55 tarde.